

Iwamizawa Chamber of Commerce and Industry

岩見沢商工会議所だより

'25.1

発行所 / 岩見沢商工会議所
1西1 Tel22-3445 Fax22-3441

[No. 515]



年 頭 所 感

岩見沢商工会議所

会 頭 松 浦 淳 一

新年明けましておめでとうございます。

令和7年の年頭にあたり、会員の皆様に謹んで新春のお慶びを申し上げます。また、日頃から当所の事業活動にご支援ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

昨年は、フランスで開催されたパリ2024オリンピック・パラリンピックやメジャーリーグなどで日本人選手が世界で輝かしい活躍を見せた年でした。一方で、国内では能登半島地震をはじめ、痛ましい自然災害が相次ぎ、歴史的な円安や物価高騰など、市民生活や経済活動に大きな影響を与えるでき事が続きました。

このような厳しい状況の中、当所では、地域経済の活性化と事業者の事業継続に向けた支援策として、今回で10年目を迎えた「岩見沢プレミアム建設券事業」を実施しました。市民の皆様から大変ご好評をいただき1500人を超える申込があり、抽選となりましたが1125人の方にご利用いただきました。プレミアム建設券事業は10年間で、工事総額123億円、経済波及効果も230億円にのぼり、地域経済の活性化に大きく貢献したものと考えております。今後も継続実施できるよう市と連携し、地域経済の活性化に努めていきたいと思っております。

昨年7月5日、6日には、昭和38年以来61年ぶりに岩見沢市で全道商工会議所大会を開催し、道内42商工会議所から正副会頭や議員など400人を超える関係者が集まり

ました。本大会は過去に例を見ない開催方法で進め、役員・議員全員が一丸となって準備段階から積極的に参画していただき、当日まで大活躍されました。懇親会では空知管内の商工会議所の協力のもと、地域の特産品を用意し、参加者の皆様に提供させていただき好評を得ました。さらに、北観協の絶大な力もお借りし、2次会後も多くの参加者が市内繁華街に足を運んでくださり、岩見沢を満喫していただきました。空知の中核都市岩見沢の商工会議所として、岩見沢をはじめ空知を全道に発信すべく、多くの関係者と力を合わせ、大いにPRすることができたものと考えております。

岩見沢商工会議所は、令和7年においても引き続き地域の経済団体として時代の変化に対応し、地域経済・地域社会の発展と、地域の未来を切り拓くため、皆様と共に歩んでまいります。「経済の活性化無くして地域の活性化はない」という基本的考えのもと、地域経済を担う中小企業の皆様とともに一日も早い再生を実現させるべく、厳しい経営状況にある中小企業等に寄り添い、様々な課題解決に取り組んでまいります。

結びに、本年が皆様にとって実り多い素晴らしい一年となりますよう、心からお祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

令和7年元旦



— 新たな成長への飛躍の年に —

明けましておめでとうございます。

2025年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。

さて、昨年は内外ともに不透明かつ混迷の度合いが深まった1年でした。世界ではロシアによるウクライナ侵略の長期化に加え、中東情勢の悪化など、地政学的リスクが拡大しました。また、経済面では米国経済が堅調さを維持する一方で、中国経済の停滞が懸念される年になりました。加えて、昨年は主要国で選挙が相次ぎ、米国では4年ぶりにトランプ氏が次期大統領に就任する結果となり、保護主義や自国第一主義の台頭に対する懸念が再び高まっています。

国内に目を転じますと、1月の能登半島地震や9月の奥能登豪雨といった痛ましい災害に見舞われた1年でありました。また、秋の衆院選では与党が30年ぶりに過半数を大きく下回り、少数与党へ転じるなど政治的変動が生じる一方で、経済では、歴史的円安や物価高が続く中、設備投資は好調で日経平均株価も史上初の4万円台を記録しました。日本銀行はマイナス金利の解除に踏み切るなど、金融政策にも大きな転換点が訪れました。特に昨年は「賃上げ」をテーマとした1年でもあり、中小企業の賃上げ率も3%台半ばに達するなど、物価と賃金の好循環に向けた大きな一歩を踏み出した1年であったと総括できます。企業の自助努力とともに、官民を挙げた価格転嫁の取り組みが効果を示した結果ではありますが、賃上げを行った中小企業の約6割が収益改善を伴わない中で、人手確保のための防衛的賃上げを迫られたことも事実です。賃上げのモメンタムをいかに持続可能な形に転換するかが、停滞から成長のステージに向けた今年の大きな課題となります。

(成長の両輪は中小企業の強化と地方創生)

日本は経済立国であり、経済成長なくして将来はありません。デフレ脱却を確実にし、成長型経済への転換を進

めるためには、GDPの6割を占める個人消費の拡大が不可欠です。その実現は、全企業数の99.7%、就業人口の約7割、地方部では約9割を担う中小企業・小規模事業者の生産性向上と持続的な賃上げにかかっているといっても過言ではありません。成長の両輪の一つは中小企業であり、そのデジタル化、省力化投資を含めた設備投資、技術革新、知的財産の活用・保護といった生産性向上への不断の努力と自己変革によって付加価値を高め、賃上げ原資を生み出す必要があります。われわれ商工会議所は本年もこうした前向きな挑戦を続ける中小企業を全力で支援してまいります。また、労務費を含む価格転嫁対策のさらなる推進やB to Cでは企業側の「値を上げる勇氣」も必要です。消費者にも「良いサービス、良いモノには値が付く」という認識を持っていただき、国民全体のデフレマインドを払拭することも今年の大きなテーマでありますので、消費者意識の改革とともに経済環境の改善を目指していきたいと思います。

また、成長の両輪のもう一つは「地方創生」です。地方の発展なくして日本の再生はありません。政府、地方自治体、民間が三位一体となり、地域への人材・投資の呼び込みや「稼ぐ産業」の育成、インフラ整備などを通じて地域の経済循環を強化し、地域の強みと潜在力、いわゆる「地域力」を引き上げるべく全力を傾ける年にしなくてはなりません。地域の経済インフラを担う中小企業および小規模事業者の強化は、地方創生の取り組みとも表裏一体です。政府・地方自治体には両者を成長の両輪と位置づけ、地域ごとの特性を踏まえた成長戦略の策定と実行を強く求めたいと思いますし、われわれ全国515の商工会議所も地域経済の再生・活性化の先導役として、さらに活動を強化できる1年にしなくてはなりません。

(大阪・関西万博の成功を大きな成長の弾みに)

本年4月には大阪・関西万博が開幕いたします。停滞から成長への転換点にあるタイミングでの開催は、象徴的かつ歓迎すべきことでもあります。「いのち輝く未来社会のデザイン」をテーマとする20年ぶりの万博開催が、新たな未来をつくる起爆剤となるよう、全国の商工会議所一丸となって盛り上げてまいりましょう。わが国全体の未来に向けて成長に弾みのつく万博となることを切に願い、皆さまの一層のご支援とご協力を心からお願い申し上げます。年頭のご挨拶とさせていただきます。

岩見沢警察官友の会からのお知らせ 岩見沢警察署 歳末警戒慰問

12月20日、岩見沢警察官友の会松浦会長(商工会議所会頭)と石崎副会長(商工会議所専務理事)、中村副会長(いわみざわ商工会会長)、廣野副会長(月形商工会会長)が各種犯罪の多発が予想される歳末にあわせ岩見沢警察署を慰問し、業務に励む警察署員に対する激励として、柏尾署長へ激励慰問品を贈呈しました。



《問合せ》岩見沢警察官友の会事務局
岩見沢商工会議所内 Tel 22-3445

新会員
募集中!

謹んで新年のご挨拶を申し上げます

常議員・議員は五十音順

- 会頭 松浦 淳一
松浦建設(株) 代表取締役
- 副会頭 木村 聡
(株)TACS 代表社員
- 副会頭 五十嵐 一朗
昭和マテリアル(株) 代表取締役社長
- 副会頭 南部 博明
(株)南部電設工業 代表取締役
- 専務理事 石崎 健治
岩見沢商工会議所
- 監事 中塚 力
岩見沢鉄骨工業(株) 代表取締役
- 監事 飯田 枢
飯田枢税理士事務所 代表
- 常議員 内田 茂伸
行政書士 内田総合法務事務所 代表
- 常議員 及川 聡
岩見沢建設協会 会長
- 常議員 小川 有積
(株)組合印刷 代表取締役
- 常議員 北澤 治雄
(株)ほくえい 代表取締役社長
- 常議員 熊尾 憲昭
空知信用金庫 理事長
- 常議員 齋藤 誠一
(株)大和商会 代表取締役社長
- 常議員 重光 敬明
空知リポートシティ(株) 代表取締役社長
- 常議員 高橋 博昭
岩見沢通運(株) 代表取締役社長
- 常議員 田苅子 敬夫
(有)田苅子商事 代表取締役
- 常議員 中路 幹雄
日の出交通(株) 代表取締役
- 常議員 南部谷 靖
(株)サン研ライフサービス 代表取締役
- 常議員 仁志 正樹
(有)仁志陶器建材店 代表取締役
- 常議員 武蔵 輝彦
武蔵商事(株) 代表取締役社長

- 議員 朝山 弘治
空知印刷(株) 専務取締役
- 議員 白杵 努
(株)美さき 代表取締役
- 議員 江連 猛行
(株)北洋銀行 岩見沢中央支店 支店長
- 議員 奥野 賢一
(有)レガン 代表取締役
- 議員 小倉 和彦
(株)フラワーショップ虹花 代表取締役
- 議員 鎌倉 信幸
(株)ASK 代表取締役
- 議員 菊谷 昌泰
(有)コロナ 代表取締役
- 議員 工藤 豊
(株)高橋工務店 代表取締役
- 議員 小林 弘幸
東光電機工業(株) 代表取締役社長
- 議員 齋藤 聡
(株)ライフネット 取締役社長
- 議員 佐藤 敬一
(社福)岩見沢福祉会 理事長
- 議員 白戸 勇次
ランドシステム(株) 取締役会長
- 議員 新川 勝久
岩見沢ガス(株) 代表取締役社長
- 議員 新川 勝
共進工業(株) 専務取締役
- 議員 鈴木 安行
(株)鈴木造園 代表取締役
- 議員 高崎 靖広
(株)タカサキ電設 代表取締役
- 議員 高橋 斉
(有)夕タカハシ 代表取締役
- 議員 玉田 尚久
玉田産業(株) 代表取締役
- 議員 津島 治光
津島工業(株) 代表取締役
- 議員 中尾 竜実
(株)北海道銀行 岩見沢支店 支店長

- 議員 中村 拓哉
福中建設(株) 代表取締役社長
- 議員 西方 洋昭
(株)西方建設 代表取締役
- 議員 芳賀 智一
(有)建元 代表取締役
- 議員 波田野 愛
ラウンジ Berry Berry 代表
- 議員 早坂 亮二
(株)白亜デザイン 代表取締役
- 議員 福丸 文夫
積水化学北海道(株) 代表取締役社長
- 議員 藤本 浩之
北燃商事(株) 代表取締役社長
- 議員 佛田 尚史
栄建設(株) 代表取締役
- 議員 細谷 岳男
アクサ生命保険(株)岩見沢営業所 営業所長
- 議員 政安 清美
(株)政安土木 代表取締役
- 議員 松平 智靖
空知石炭(株) 統括部長
- 議員 見澤 克広
北海道電力ネットワーク(株)岩見沢支店 岩見沢支店長
- 議員 本山 博司
(株)本山測量設計 代表取締役
- 議員 山岡 秀一
(株)文明堂 代表取締役
- 議員 山口 卓也
(株)ヤマシチ 代表取締役
- 議員 渡辺 美智留
岩見沢液化ガス(株) 非常勤役員

喪中につき
失礼させていただきます

- 議員 岡本 裕孝
(株)コンドウ生コンクリート 代表取締役

日商LOBO調査(早期景気観測)

【11月調査結果ポイント】

業況DIは個人消費の伸び悩み続き横ばい圏内
先行きは年末年始商戦への期待から上向き基調

11月の業況DIは、▲16.3(前月比+0.9ポイント)製造業は、堅調な自動車関係や鉄鋼関係を中心に改善した。卸売業は、農畜産水産物関係の育成不振が続く一方、足元では天候の安定に伴い、先月の大幅悪化から改善した。建設業は、公共工事の下支えで横ばい圏内にとどまったが、深刻な人手不足を訴える声が多い。サービス業は、消費者の節約志向が続く中、電気代等のコスト増が重荷で悪化し、小売業は、買い控えの影響が根強く、力強さを欠いている。
先行き見通しDIは、▲14.6(今月比+1.7ポイント)断続

	24年 6月	7月	8月	9月	10月	11月	先行き見通し 12月~2月
全産業	▲16.2	▲16.3	▲15.4	▲14.1	▲17.2	▲16.3	▲14.6
建設	▲18.7	▲13.1	▲11.6	▲8.4	▲11.8	▲12.6	▲11.7
製造	▲17.6	▲22.8	▲24.4	▲23.4	▲22.0	▲20.4	▲18.6
卸売	▲23.3	▲24.0	▲19.9	▲16.1	▲26.1	▲19.0	▲13.4
小売	▲22.2	▲20.8	▲18.4	▲18.7	▲24.1	▲23.2	▲20.4
サービス	▲6.0	▲5.4	▲5.2	▲4.3	▲6.9	▲8.5	▲8.9

※「先行き見通し」は当月に比べた向こう3か月の先行き見通しDI

的に続く原材料価格や電気代の高騰、最低賃金の引き上げによるコスト増が続く中、深刻な人手不足や価格転嫁の遅れなど、長期的な経営課題の山積は続いている。
一方、冬の賞与増加やクリスマス・忘年会需要などの年末年始商戦による売上拡大が見込まれる。また、経済対策による電気・ガス代等の補助や給付等、政府の後押しも期待され、先行きは若干の上向き基調が見込まれる。

岩見沢商工会議所工業委員会からスタートした

110番、119番多言語版チラシが空知全域に(道内唯一の取組み)

～24市町、7警察署、9消防本部・組合～

空知全域への拡大にかかる関係機関の連携

- 北海道空知日台親善協会総会でも決議
- 空知管内全会議所、商工会が地元警察・消防に作成依頼、自治体、ハローワーク等に周知協力依頼
- 空知総合振興局から各自治体に周知・協力依頼

当会議所工業委員会の令和6年度事業計画における「外国人との共生社会実現に向けた活動」の一環として実現した、110番と119番の多言語同時通訳対応等をPRした多言語版チラシ(当会議所と岩見沢警察署、岩見沢消防署が協力・作成)が、いよいよ空知全域で展開されることになりました。

空知管内の商工会議所、商工会から地元の警察・消防・自治体に作成・配布・PRを働きかけ、管内の全24市町で外国人労働者やその事業主、さらにはインバウンドにも活用され、安全・安心がさらに充実されることになりました。

■ 110 番チラシ～空知管内 7 警察署

110番	同時通訳(通訳センター)
対応言語	ベトナム語、中国語、英語、韓国語、ロシア語
チラシの翻訳版	ベトナム語、中国語(繁体字、簡体字)、英語、韓国語、英語、ロシア語

■ 119 番チラシ～空知管内 9 消防本部・組合

119番、救急車	同時通訳(電話通訳センター)、タブレット等(音声通訳アプリ)
対応言語(消防により違いあり)	ベトナム語、インドネシア語、ミャンマー語など最大32か国語
チラシの翻訳版	ベトナム語、インドネシア語、ミャンマー語、ネパール語、中国語(繁体字、簡体字)、英語

■ 参考～岩見沢商工会議所の今までの取組み

2024.2月	岩見沢版119番多言語版チラシ作成
2024.3月	岩見沢版110番多言語版チラシ作成
2024.6.28	関係機関「情報共有連絡会議」開催
2024.8.23・30	「日本語学習支援者養成講座」開催
2024.12.14	「日本の文化de交流会」「119番緊急通報体験」

「北方領土は日本固有の領土です」

領土返還を求める国民の強い意志を署名に託そう

2月8日(土)及び
2月9日(日)の
2日間、



ドカ雪まつり会場のイベントホール赤れんが内におきまして、北方領土返還要求署名活動を実施いたします。皆様の署名のご協力をお願いいたします

主催：(公社)北方領土復帰期成同盟
主管：北方領土復帰期成同盟 空知地方支部

2025年1月のお知らせ

FMはまなすは Listen Radioで!!

今月号の同封チラシ一覧

- 第1回会員交流ボウリング大会
- 法律相談申込書
- はじめての経理・クラウド会計活用セミナー
- フォーネスビジュアルス検査(3種類)

合計6種類

会議所HPで降雪・積雪情報

毎日更新中!

岩見沢商工会議所ホームページのバナーから降雪情報など(リンク先:岩見沢市ホームページ)が簡単に見られます。ぜひご活用ください。



① 無料法律相談開催!

開催日 **令和7年1月23日(木)**

- ◎弁護士への相談はハードルが高くはありません。お気軽に相談を!!
- ◎特別な資料等の用意も必要ありません。
- ◎早い段階での対処が解決への近道です。

② 会員会費の納入は お得で便利な口座振替で!!

好評につき利用者増加中!!

- ★窓口に行く手間
- ☆振込手数料

➡ **ゼロに!!**

まだ利用していない方はぜひ、お気軽にお問い合わせください。

③ 第1回 岩見沢商工会議所会頭杯 会員交流ボウリング大会 賞品多数

開催日 **令和7年2月21日(金)**
 会場 **ポルタトーホーボール**
 締切 **1月31日(金)まで**

会議所の会員であればどなたでもご参加いただけます!
 みなさまのお申込みをお待ちしています
 ボウリング大会についての詳細・申込は、同封のチラシをご確認ください。
 会議所HPにもチラシを掲載しています。

④ 110番・119番 多言語版チラシが空知全域に拡大!

～24市町、7警察所、9消防本部・組合～

当所工業委員会の事業として、外国人・事業主が安心して生活できるように警察・消防と協力して作成した110番・119番の多言語チラシが、**道内唯一の取組み**として空知全域で展開されることになりました!

■110番チラシ【空知管内7警察署】

110番通報時の対応	同時通訳(通訳センター)
対応言語	ベトナム語、中国語、英語、韓国語、ロシア語
チラシ翻訳版	ベトナム語、英語、韓国語、ロシア語、中国語(繁体字、簡体字)

■119番チラシ【空知管内9消防本部・組合】(消防により違いあり)

119番通報時、救急車での対応	同時通訳(電話通訳センター)、タブレット等(音声通訳アプリ)
対応言語	ベトナム語、インドネシア語、ミャンマー語など最大32か国語
チラシ翻訳版	ベトナム語、英語、インドネシア語、ミャンマー語、ネパール語、中国語(繁体字、簡体字)